

EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales. —(Números sueltos, cuatro cuartos.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante..... 6 reales al mes En los demás puntos 20 « trimestre Fuera de España..... 60 » »	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven orijinales	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÍ LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

GRAN BAZAR

San Francisco, número 21

Habia necesidad de llenar un vacío que se dejaba sentir, en las clases medio acomodadas, y este bazar va á llenarlo.

Ha recibido un soberbio surtido de camas de hierro maqueadas, de latón doradas, grandes y chicas, de gusto exquisito y de belleza suma, que se van á dar á plazos, desde 4 á 10 reales bajo condiciones de garantía para el comprador y vendedor.

San Francisco 21.

SASTRERIA Y PAÑERIA

Francisco Rubio, calle Mayor, 25.

En este conocido establecimiento se confeccionan toda clase de prendas, á los precios siguientes:

Capas hechas de última novedad, de 9 duros en adelante.

Pardesús ó guarda polvos, con forros de seda, de 10 hasta 30 duros uno.

Trages de americana de patenes con dibujos de última novedad, de 7 duros hasta 35.

Gabanes desde la clase mas inferior hasta el mas selecto, que son desde 8 hasta 42 duros y finalmente, cuanto se pida en prendas de alta novedad tanto en género como en confeccion.

Francisco Rubio, Mayor 25.

BAZAR MAYLIN.

En este antiguo bazar se venden camas de hierro á plazos semanales.

La cantidad es tan pequeña que se halla al alcance de todas las clases. Se alquilan tambien.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones, Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

CAMAS INGLESAS,

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

ALICANTE 16 DE FEBRERO 1882.

LIBERTAD Y CATOLICISMO.

Puesto que *El Eco de la Provincia* lo quiere, vamos á complacerle presentando á sus ojos más documentos auténticos en que se condena el liberalismo; pero, antes, nos haremos cargo del galimatias que ha combinado con las palabras libertad y catolicismo, como queriendo significar que si no entiende la primera, tampoco sabe lo que supone la segunda.

Dícnos el colega:

«Fíjese bien el colega en la citada Pastoral y en ella verá que el Prelado condena el liberalismo que es los errores anti-sociales que anatematiza la Iglesia.»

Nos hemos fijado por segunda vez en la Pastoral del Arzobispo de Tarragona, que es el aludido, y no hemos visto la arbitraria aclaracion que hace el colega en uso exagerado de su libertad de juicio.

Dicho prelado se limita á condenar «el liberalismo filosófico, el liberalismo político, el liberalismo autoritario y cesarista, todos los liberalismos, y en particular el liberalismo que se manifiesta en la forma de laicismo.»

Así, en términos absolutos, claros, indudables y precisos; la libertad en todas sus manifestaciones, todos los liberalismos, incluso el que se permite *El Eco* al defender la Libertad aunque sea restringida, y proclamarla al frente de sus números, como uno de los cuatro lemas esenciales de su bandera, entre los cuales huelga sin duda por secundario el catolicismo.

La Iglesia no se ha reducido en sus anatemas al liberalismo, á distinguir si se dirigia á errores, como supone el colega. Esto ha tenido ocasion de comprenderlo por medio de las citas que oportunamente aducimos, y por las que más adelante copiaremos de *El Semanario Católico*, por más que no lo juzgamos necesario, desde el momento que el obispo de Tarragona ha dicho con franqueza envidiable, que *condenaba todos los liberalismos*; es decir desde el liberalismo vergonzante hasta á la Internacional.

Pero la Iglesia ha dicho más aún: ha declarado que es contraria á la civilizacion moderna y á los adelantos del siglo: y, ya sabe *El Eco*, que en la moderna civilizacion y en los adelantos del siglo, hay pocos errores.

Vamos ahora á derramar un rayo de luz sobre su perturbada inteligencia, por más que distraigamos su atencion, ó interrumpamos las pesadas vigiliias que le está causando el trabajo político-religioso que hace ocho días

está preparando para contestar á *El Semanario*.

«Siempre he condenado el liberalismo católico y lo condenaré cuarenta veces si es menester.»—(Pío IX.)

«No faltan, digo, algunos que, intentan poner alianzas entre la luz y las tinieblas, y mancomunidad entre la justicia y la iniquidad, á favor de las doctrinas llamadas católico-liberales, que basadas en perniciosísimos principios, muéstranse halagüeñas para con las invasiones de la potestad secular en los negocios espirituales, ó inclinan los ánimos á estimar, ó tolerar al ménos leyes iníquimas: como si no estuviese escrito que nadie puede servir á dos señores. Los que tal hacen son de todo punto mas peligrosos y funestos que los enemigos declarados, no solo en razón á que sin que se les note, y quizás tambien sin advertirlo ellos mismos,» (note el *Eco*) «secundan las tentativas de aquellos, sino tambien porque encerrándose dentro de ciertos límites de opiniones reprobadas, se muestran con ciertas apariencias de probidad y sana doctrina para alucinar á los imprudentes amadores de conciliacion, y seducir á las gentes honradas.»—(Pío IX.)

«Al increpar tantas veces como lo hemos hecho á los secuaces de esas opiniones liberales, no Nos hemos referido á los declarados enemigos de la Iglesia, pues á éstos habria sido ocioso denunciarlos, sino á esos otros antes aludidos, que reteniendo y fomentando el virus oculto de los principios liberales que han mamado con la leche, cual si no estuviese impregnado de palpable malignidad, y fuese tan inofensivo como ellos piensan para la Religion, le inoculan holgadamente en los ánimos, propagando así la semilla de esas turbulencias que, há tanto tiempo ya, traen convulso al orbe.»—(Pío IX.)

Conste que éste escrito, como los que hemos dedicado al mismo asunto, es para demostrar á *El Eco* el error en que vive, para practicar el consejo de enseñar al que no sabe, y por el interés grandísimo que nos inspira el colega conservador.

Contendiendo el diario canovista que se publica en ésta capital, con *La Union Democrática*, que le ha pedido explicaciones sobre qué entiende por Libertad, ha contestado con la siguiente curiosa definicion:

«Nosotros somos LIBERALES, por que en nuestros actos político-sociales procedemos con LIBERALIDAD; virtud que queremos se inocule en todos, porque ella encamina al hombre por la senda del bien para practicarla sin esperar la recompensa.»

¡Poco á poco!

De la sencilla exposicion que hace en las preinsertas líneas, se deduce que *El Eco* ignora lo que significa Libertad.

Liberalidad, no es Libertad, sepálo *El Eco*.

Liberalidad, es, generosidad ó desprendimiento, y éstas condiciones del individuo, no tienen nada que ver con los principios de la escuela liberal.

El Eco, puede ser generoso y retrógrado á la vez; pero nó liberal y absolutista.

Ya vé el colega como no sabe lo que defiende.

Sigue tan extraña definicion:

«Y somos LIBERALES, porque en el orden político, en el orden moral y en el orden religioso, profesamos doctrinas favorables á la LIBERTAD política de los Estados.»

Eso está confuso.

Queremos saber si es liberal en política, y liberal en religion, porque eso de decir que profesa doctrinas favorables á la libertad política, y relacionar ésta con la religion y la moral, es permitirse una confusion que revela más aun su desconocimiento de lo que es política, de lo que es religion y de lo que es moral:

«LIBERTAD que no es otra cosa que el respeto profundo á las autoridades, el acatamiento á las leyes y la facultad que tiene el hombre de hacer lo que quiera haciendo lo que debe.»

Es algo más, querido colega.

Es la facultad de profesar las opiniones políticas y religiosas que mejores parezcan á cada individuo; el ejercicio ordenado de todos los derechos; la facultad de asociarse, de reunirse, de pensar, de escribir, etc., etc.

Esto es libertad.

Si *El Eco* cree sinónimos Libertad y Liberalidad, está en un error, y por lo tanto, viene obligado á sustituir la primera, por la segunda, al frente de su periódico.

Ayer se reunió la Diputacion en sesion extraordinaria para ocuparse de la formacion, discusion y aprobacion del presupuesto adicional al ordinario, cumpliendo así lo que dispone la ley provincial.

El activo señor Juez de primera Instancia de esta capital, pasó anteayer muchas horas en la cárcel del partido, tomando declaracion á Rafael Constantino, que dijimos se habia presentado voluntariamente en la misma.

No hay un padecimiento más incómodo que el asma, ni que haya suscitado mayor número de medicamentos, en general ineficaces, y esto sucedió á los Sres. Grimault y Compañía á componer sus *Cigarrillos Indios* al cannabis indica, que han sido probados en miles de casos, sin que pueda citarse uno en que no hayan surtido un efecto admirable. Los *Cigarrillos*

indios son además inmejorables en la *tisis laringea*, la *ronquera*, la *extincion de la voz*, el *insomnio*, etc.

Para evitar las falsificaciones é imitaciones, ~~exfija~~ la marca de fábrica de Grimault y compañía y el sello azul del gobierno francés.

Bien dice un antiguo adagio que *la cabra, tira al monte*.

Decimos esto, porque á la entrega 54 de la Crónica de Alicante, que se ha repartido estos últimos días, acompaña un retrato del tristemente célebre gobernador militar y político de esta plaza, D. Pedro Fermin de Irriberri.

Hasta ahora no hemos visto en dicha publicacion ningun retrato de Jorge Juan, Montengon, Aparicio, ni otros de los muchos hijos ilustres que ha tenido esta ciudad; pero, en cambio, en la entrega anterior publicó el Cronista del Ayuntamiento una lámina que representaba *los trajes de los voluntarios realistas, y el carro triunfal que salió en las fiestas que tuvieron lugar á la caída del régimen constitucional*.

Los tiempos de Mari-Castaña, les son muy gratos á ciertas gentes.

La prueba, la estamos viendo cada vez que se publica una de esas entregas que bajo los auspicios del Ayuntamiento ven la luz pública en esta capital.

Por donde ha venido el Sr. Camacho, á tener la culpa del desbarajuste administrativo que se viene observando en nuestra flamante Diputacion.

Para que el lector se convenza de ello, no tenemos mas que copiar lo siguiente:

«Es mucho el atrevimiento de EL GRADUADOR siempre que tiene el mal gusto de atacar á los conservadores.

Ayer la emprende contra la Comision provincial y despues de verter contra ella juicios equivocados é inculpaciones destituidas de todo fundamento, dice que aun no ha pagado á los empleados el haber que les corresponde por el mes de Enero último. Esto que nadie más que nosotros somos los primeros en lamentar, reconoce por causa los planes financieros que ha puesto en práctica el Sr. Camacho, por los cuales se ha perturbado de tal suerte la administracion de los Municipios, que no ingresan ni un céntimo en las arcas provinciales, imposibilitando á los individuos de la Permanente de cumplir las atenciones consignadas en los presupuestos.»

Por esto, la Comision provincial pagó aquellas 80000 pesetas por expropiaciones, porque sabia que los Municipios no habian de ingresar un céntimo en cuanto tuviesen conocimiento de los planes rentísticos del Sr. Camacho.

Por eso no cobran hace once meses las hermanas de la Caridad del Hospital y Beneficencia.

Por eso á los pobrecitos de la Permanente se les debe solo un mes, porque veian venir el nublado.

Por eso se han esparramado sobre los pueblos en forma de aluyas del día de gloria, tantas y tantas cartas de pago, porque el Sr. Camacho iba á hacer prácticos sus célebres proyectos.

Y á todo esto, *El Constitucional* he-

cho un papanatas, como si nada pasase á su alrededor.

Raya ya en idolatría, el amor á los conservadores liberales.

De la misma manera que *El Constitucional* ha conseguido probar con media docena de garbanos que no se puede morir nadie cuando el sol alumbrá, ha demostrado ayer con una copiosa lluvia de palabras insulsas contra el Sr. Castelar, que en Italia ha sido votado el escrutinio por lista.

El otro día le probamos con textos de telégramas, que no sabe lo que se pesca; hoy copiaremos otro despacho, para que vaya enamorándose del exclusivista escrutinio por lista:

«Roma 13.—Cámara de Diputados.—Se aprueba el artículo de la comision, aceptado por el gobierno, disponiendo que la representacion de las minorías será sólo aplicable á los colegios electorales que elijan cinco diputados.

Se ha acordado elegir una comision mixta de diputados y senadores, encargada de fijar las circunscripciones electorales.—*Fabra.*»

Todo el fárrago de impertinencias y de majaderías que dirige al Sr. Castelar, por el mismo motivo de que es una de las primeras figuras del mundo, tanto en política, como en ciencia y en literatura, nos causa el mismo efecto que si un miserable gusanillo se empinara para morder al águila que remonta su vuelo en la inmensidad del espacio.

Varias veces nos hemos ocupado de las raterías á que se entregan varios mozalvetes en toda la estacion del muelle de levante; pero, por lo visto, no hay manera de que las autoridades pongan coto á esos desmanes que nada favorecen á la poblacion en que vivimos, y que son causa diaria y constante de disgustos y de perjuicios.

¿Qué costaría por ejemplo, situar una pareja de municipales ó de agentes de orden público en aquel punto, para prevenir semejantes raterías?

Nada absolutamente; pero sin embargo, no se hace, y el comercio se queja y se lamenta sin esperanza de remedio.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Suez 13.—Ha pasado por este puerto el vapor *Valencia*, del marqués de Campo, siguiendo su viaje para Manila, sin novedad.

Nueva-York 14.—El gobierno chileno ha acordado á Bolivia el permiso de trasportar por Arica mercancías mediante algunos derechos moderados de importacion y exportacion.

En Chincha (Perú) han ocurrido deplorables escenas.

Los extranjeros residentes en aquella ciudad, amenazados por las gaviillas de merodeadores, trataron de defenderse.

Las partidas, despues de una lucha encarnizada, consiguieron tomar la poblacion á la cual, saquearon, cometiendo toda elase de violencias y dando muerte á sesenta extranjeros.

Las pérdidas causadas por los merodeadores pasan de ocho millones de pesos fuertes.

Montevideo 12.—Un despacho de Santiago de Chile dice que el nuevo ministro de los Estados-Unidos en aquella república, ha sido recibido por el presidente, cambiándose entre ambos discursos sumamente cordiales.

Viena 14.—La emigracion de los israelitas residentes en Rusia, toma cada vez mayores proporciones. Un gran número de ellos se dirige á los Estados-Unidos, para donde se han embarcado ya más de 4.000.

París 14.—No se sabe aún fijamente quién reemplazará al almirante Juarés en la embajada de Madrid, en el caso muy probable de que este señor vaya con el mismo cargo á San Petersburgo.

El Sr. Gambotta es esperado en Roma dentro de pocos días

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 14 de Febrero de 1882.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Las noticias que con referencia dí á V. en los últimos días de la semana próxima pasada, tanto en la carta como en telégramas, sobre lo resuelto por el Pontificado acerca de la presidencia direccion y organizacion de la peregrinacion, las confirman esta mañana los diarios mejor informados, que hablando del telégrama que anoche á las doce recibió el Gobierno de nuestro representante en el Vaticano, aseguran que los Sres. Nocedal, padre é hijo, han sido relevados del cargo que se les atribuía, quedando reducidos á la simple condicion de peregrinos sin voz ni voto en la expedicion de que se trata, y que como he dicho antes de ahora se llevará á efecto á la que organiza el Sr. Arzobispo de Valencia y los Prelados que á la doctrina de éste se han adherido.

El señor Cardenal Arzobispo de Toledo ha estado hoy en el palacio de la Nunciatura, conferenciando largamente con el señor Nuncio. Asegúrase que éste dió á leer al señor Cardenal Moreno, el telégrama que recibió anoche del Vaticano, resolviendo la cuestion de la peregrinacion. Que con tal motivo se habló de la conveniencia de que el señor Cardenal Moreno hiciera que la Junta superior de organizacion de la romeria, se reúna á la mayor brevedad para darles á conocer los deseos del Padre Santo respecto á tan importantísimo asunto y tomar la resolucion que aconseja y devanecer por completo los rumores que con tantísima insistencia han circulado sobre el carácter político que se atribuye aquella manifestacion.

Parece como cosa convenida la reconstitucion de la repetida junta, bajo la base de que en ella tengan representacion todos los partidos políticos que lo deseen, con tal de que en este acto prescindan por completo de sus ideas y quieran contribuir al brillo de una manifestacion esencialmente religiosa sin mezcla de interés mundano.

Entre los hombres que no viven mas que con la política, empieza á hacerse cálculos y conjeturas sobre el resultado que puede dar el voto de confianza

al Gobierno con que se quiere inaugurar las tareas del próximo período parlamentario. La opinion mas general es que indudablemente tendrá mayoría. De lo que harán algunas minorías democráticas, nada concreto se asegura, pues su conducta deberá ser objeto de un acuerdo que se tomará oportunamente.

En el grupo que acaudilla el señor Martos cunde la idea de guerra á muerte al Ministerio. Entre los demócratas dinásticos los hay algun tanto calientes que á todo trance quieren romper el fuego.

Los constitucionales descontentos se manifiestan muchos decididísimos á no tomar parte en la votacion, y alguno que otro, parece como resuelto á terciar en la discusion, haciendo distingos que no habrian de agrandar mucho á ciertos ministros; y hay tambien quien dice que votará en contra. Lo más probable á juicio de quien se cree enterado de la verdadera situacion de la mayoría es, que habrá muchas abstenciones y aun algun desprendimiento por más que se confía mucho de D. Carlos Navarro y Rodrigo que en dicha cuestion aparece de un modo para que resulte de otro modo. Dícese que no sería difícil el que el Sr. Navarro y Rodrigo fuera uno de los firmantes de la proposicion de confianza.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

ACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL.—Ayer llegó á esta capital el representante de la empresa que ha tomado este coliseo para la próxima cuaresma, con objeto de preparar las listas de la compañía y dejar ultimados todos los pormenores para tan importante espectáculo.

La gran novedad de la temporada, será la última obra del maestro Verdi, *Ayda*, puesta en escena con el decorado de Milan y el atrezzo y el vestuario de la reputada sastrería de D. Peregrin Malatesta, de Barcelona, como así mismo el cuerpo de baile, maquiñaria y luces Drumont, etc., para que sea con toda la propiedad que requiere este espectáculo.

Además, la empresa se propone, entre las demás obras que se pondrán, representar el *Roberto* y el *Fausto*, estando los principales papeles á cargo de los Sres. Labán y Hugolini, que figura en el cuadro principal.

Mañana probablemente, publicaremos la lista de la compañía, con los precios de abono, que segun nuestras noticias, son bastante económicos, en relacion á la magnitud de los espectáculos.

Procuraremos tener la corriente á nuestros abonados, sobre el particular.

ES PRECISO.—Es imposible pisar la calle de Liorna, para ir al teatro Español.

Toda ella está sucia, y por ese decimos que es preciso que esta calle no se descuide, porque por ella transita ahora mucha gente.

ERRATA.—En el Estado comparativo de tarifas por subsidio, industria y comercio que publicamos ayer, en la clase sétima, de la tarifa cuarta y columna de cuotas antiguas con sus recargos en los cinco conceptos, donde dice, 193 pesetas 13 céntimos, debe leerse 139 pesetas 13 céntimos.

FOTÓGRAFO.—Justa es la fama que está adquiriendo el excelente fotógrafo Sr. Nicorá, establecido en el paseo de Mendez Nuñez, número 9.

Los retratos en miniatura alcanzan una perfeccion tal, que no hay familia que no acuda con sus niños á retratarlos.

Hemos visto grupos de cuatro y seis niños, que son un encanto, por su limpieza y parecido, consistiendo el secreto de todo esto en la rapidez con que se transmiten á la plancha los grupos, de manera que no dan tiempo á los niños para cambiar de postura.

Recomendamos al público esta magnífica galería, en la seguridad de que nos los agradecerán.

GANGA.—Una familia decente alquila una habitación amueblada en punto céntrico, á un matrimonio ó señora sola.

En la imprenta de este periódico darán razón.

A PROVEERSE.—En el acreditado almacén de D. E. Aquilina, calle de San Nicolás, núm. 14, encontrarán los aficionados.

Harinas superiores legítimas de Jijona.

Id. id. de candeal puro.
Id. id. de trigo fuerte, de todas clases.

Aceites superiores de país.
Garbanzos legítimos de Fuente-sauce.

Arroces id.
Altramuces sevillanos.

Gran surtido de vinos y licores de Jerez, dorado y amontillado. Manzani-lla en rama. Pedro Gimenéz superior. Pajarete. Málaga, Cognac. Champagne. Rom Jamaica.
San Nicolás, 14.

TRASLADO.—El depósito de maderas que estaba establecido en la calle de Castaños, núm. 12, duplicado, se ha trasladado á la de Gerona, núm. 24, donde se encontrará un completo surtido de tablonés de varias dimensiones y de excelente calidad para toda clase de construcciones. También hay jácenas y vigas del país. Precios arreglados.

AVISO.—En el establecimiento de Vicente Clemente, calle del Babel número 18, se vende tierra hidráulica al por mayor y menor, á 7 y medio reales el quintal.

CONSULTA MÉDICO-DOSIMÉTRICA.—La que se halla á cargo de D. Jaime Gavan se ha trasladado al Paseo de Mendez-Nuñez, 49 principal, donde recibe de 11 á 12.

VARIEDADES.

IMITACIONES DE AMARU,
POETA SANSKRITO. (1)

Tu beso.

Desde aquel dichoso día,
que de amor arrebatado
tomé un beso, vida mía,
de tus labios de coral,

(1) Este célebre poeta indio, brilló mucho en la Corte de Bhoga, rey de Pramará de Udayapura, el cual vivió, según las mas probables conjeturas, en la primera mitad del siglo XI después de N. S. J. C.

que la sed se me ha aumentado;
esta sed que me devora....
¡Y es que en el beso, traidora,
¡ay! había tanta sal!

Pasión.

I.

Cuando de su boca salen
esas frases dulces, tiernas,
que me expresan su cariño,
siento ¡ah! delicia inmensa.

II.

Cuando estático la miro
y me mira también ella,
viendo su gentil cintura,
siento ¡ah! delicia inmensa.

III.

Pero no acierto á saber
cuándo me és más inmensa
esta delicia inefable:
si al escucharla ó al verla.

Adalmiro Montero.

SECCION LOCAL.

AVISO.

Se vende en Jijona una casa con almazara y Huerto, en la calle del Vall, número 41, mide cinco metros de fachada y 28 de fondo. Más pormenores, dirigirse á D. Francisco Romero, Procurador del Juzgado en Jijona.

VENTA.

A voluntad de su dueño, se vende una hacienda llamada D. Chuan ó Benitia, en la partida de Cantalar ó Sis-car, término de Machamiel; comprende noventa y seis tahullas ó sean cincuenta y dos de viña, cuatro tahullas plantadas de olivos y algarrobos y las restantes de sembradura con almendros.

Casa algo deteriorada, con bodega, lagar, diez toneles, cuba y demás enseres para la elaboración del vino.

Tiene para su riego noventa y seis minutos de agua nueva y veintidos y medio de agua vieja.

Las personas que quieran enterarse de los títulos de propiedad y demás antecedentes, podrán acudir á D. Francisco Asensi, San Francisco 75, Confitería y en Jijona á D. Francisco Romero.

RECLAMOS.

JAMONES GALLEGOS

y extremeños, clases superiores, á precios muy económicos. Los superiores salchichones de Vich, á 5 pesetas 50 céntimos kilo. Los chorizos extremeños de clase superior, á 2 pesetas 25 céntimos docena. El tocino fresco y

salado á 1 peseta 75 céntimos el kilo. El aceite superior á 15 pesetas arroba. Las ricas mantecas de Flandes, á 5 pesetas kilo, en bonitas latas de un kilo y medio kilo, de clases inmejorables, á precios módicos. Garbanzos, acabo de recibir abundantes partidas legítimos de Fuente-sauce, que detalló á 10, 11, 12, 14, 15 y 17 pesetas arroba.

En la antigua y acreditada salchicheria extremeña, Princesa, 19, Serafina Sanchez, sucesor de Sanchez hermanos. (Los choriceros.)

GRAN BARATO.

Calle Mayor, 12, frente al antiguo Casino.

En este acreditado establecimiento donde realmente se venden los géneros á precios fabulosamente baratos.

En la actualidad acabamos de recibir varias partidas de géneros adquiridas como final de temporada, á precios sumamente bajos, y que con el deseo de realizarlas pronto venderemos á los precios siguientes:

Pañuelos marino negros de nueve palmas, clases de 30, 40, 50 y 60 reales, con pequeños defectos de tejido, á 16 reales.

Chales ó capuchas negras 18 palmas, desde 34 rs.

Pañuelos blancos con cenefa de color para bolsillo, á 4 cuartos.

Percalles para vestidos, á 1 real.

Cretonas clase inmejorable y dibujos lindísimos para vestidos y camisas, á 2 rs.

Piezas de lienzo del Cáliz legítimo, á 5 duros.

Y las medias piezas de 22 varas, á 12 pesetas.

Piezas Llagostera, á 8 pesetas.

Cajitas de lujo conteniendo una docena pañuelos blancos con cenefa de color, á 14 rs.

Merinos negros 5 palmas todo lana y negro excelente, desde 6 rs.

Mantones abrigo 9 palmas lana y algodón, á 8 rs.

Medias y calcetines, desde 4 cuartos.

Tartanes colores bonitos, á 12 cuartos.

Mallorquinas y guindas, á 1 1/2 rs.

Servilletas algodón, á 6 cuartos.

Glasé negro ancho y calidad superior, á 18 rs.

Pañuelos de seda, desde 2 rs.

Cortinas croisé, á 6 pesetas.

Faille negro superior, á 20 rs.

Toda clase de lienzo algodón, desde 1 real.

Cuanto se fabrica en lienzo de hilo, holandas, irlandas y retortas.

Rasos negros y de colores, desde 9 reales.

Y una infinidad más de artículos á precios increíbles por su baratura.

Recomendamos á los sastres y modistas nuestras percalinas, tartanes 6 palmas ancho, crudillos, batistas, gasas y en general toda clase de forros, en la completa seguridad que los han de adquirir más baratos que en cualquier otra casa.

Mayor 12, frente al antiguo Casino.

CEMENTO DE PORTLAND.

En el acreditado depósito de la calle de Liorna, núm. 3, se acaba de recibir

otra superior partida de cemento que se vende á precio de fábrica.
Despacho: paseo de Mendez Nuñez.

PERFUMERÍA DE

ANTONIO GUILLEN MARIN.

Mayor 16, Alicante.

Esta casa cuenta como siempre, con un extenso surtido en perfumería de las mejores casas y mas renombrados fabricantes del extranjero.

J. E. Atkinson, Gellé Frères, Violet, Dr. John Evans, Dr. Pierre, RR, PP. Benedictinos, Legrand, Bolod, Pelitier, Wilian Rieger; Societé Higiení, que, Rigand y otros, me surten.

Tinturas para el cabello, Navarra, Unique, Richard, W. H. Hamilton-Cavour, etc. etc.

Completo surtido en Bisutería, objetos para regalos y devocionarios.

Paraguas, antucars y sombrillas de seda y algodón.

Gran existencia en calcetines y medias inglesas, lana y algodón, para caballero, señora y niños, tiras y entredoses bordados; estos últimos géneros se realizan con los aprestos para bordar..

Juguetería fina.
Perfumería de Antonio Guillen Marin.

INDICADOR DE LA VISTA.

SISTEMA COLOMBY.

La fuerza visual, es la facultad de distinguir los caracteres más ó menos. La conservacion de la vista depende de un número bien adoptado, el órgano visual por ser el mas delicado, nunca se toman bastantes precauciones para conservarla.

Las personas que tengan necesidad de acudir al óptico, por debilidad nerviosa, inflamaciones, etc., etc., pueden visitar el establecimiento de Mr. Lassalle y quedarán altamente satisfechos, tanto por las buenas cualidades de los cristales, como por la seguridad de que cada uno se llevará el justo grado que necesite.

Lassalle, Optico, Mayor 10; Alicante.

Especialidad en anteojos cristal de Roca garantizados, á 50 rs. par, y otros artículos pertenecientes al ramo de Optica.

SOCIÉTÉ ROUENNAISE.

Trasportes marítimos por vapor,
TURGOT.

Llegará á este puerto el 18 del corriente y saldrá el 23 del mismo para Rouen, admitiendo carga para París, Bercy, (vía férrea) conocimientos directos.

Consignatarios, J. L. Raymundo y compañía.—Puerta del Muelle.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para esta noche á las ocho.—La comedia en 2 actos, *El Tio Cavila*.—La pieza en 1 acto, *Echar la llave*.

Entrada general 2 rs.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

Pañería y Sastrería Catalana.
Gran Bazar de ropas hechas á medida con elegancia y baratura.
CALLE MAYOR, NÚMERO 20

En este establecimiento se conoce por el numero público alicantino y su provincia, se han sabido de recibir las ricas novedades como de costumbre, para la presente temporada de invierno. Trajes hechos á medida de americana, á 160, 180, 200, 220, 240, 260, hasta 600 reales uno. Capas hechas, última moda, á 200, 220, 240 hasta 500 reales una. Además hay en esta casa un brillantísimo surtido de mantas de viaje para caballeros. Y un surtido completísimo de creles puro hilo, á un real á escoger. Se admiten buenos oficios y oficiales.

Calle Mayor número 20.

